



MARIO ROBERTO SANTUCHO

El Combatiente

★ N°1162 ★ 1° de abril de 2024 ★ \$700

POR LA REVOLUCIÓN SOCIALISTA



Partido Revolucionario de los Trabajadores

RESISTENCIA, UNIDAD Y REBELDÍA



LA RESISTENCIA NO CEDERÁ Y SE TENSARÁ

Transcurridos poco más de 100 días de la asunción del gobierno de Milei y Villaroel, lo único que viene recibiendo el pueblo argentino son malas noticias. Con un aparato propagandístico basado en las redes sociales, que se apalanca en las consignas que los llevaron a ganar las elecciones como “la lucha contra la política” o “los negocios en el Estado”, las mentiras del gobierno no logran ocultar la realidad que padecemos amplias capas de la población frente a un atropello catastrófico de nuestras condiciones de trabajo y de vida.

La plata se desintegra y no hay forma de pagar las cuentas o comprar los insumos más básicos para nuestras familias, como la comida o los medicamentos.

La “novedad” de los últimos días es el pago de las jubilaciones en dos cuotas y el aumento sideral de los servicios, como los que están llegando en las facturas de luz. Tremendos mazazos que se suman a los niveles inflacionarios que ya veníamos padeciendo años anteriores con el gobierno peronista de Cristina y Alberto Fernández, y a lo inhumano que venimos sufriendo desde diciembre a la fecha, con salarios que corren de recontra atrás, una incertidumbre por suspensiones y despidos en diversos centros de trabajo, así como cierres de pequeños comercios frente a una brutal baja del consumo. Y las perspectivas distan enormemente de ser alentadoras.

Frente a todo esto y porque de alguna manera gran parte de la base social que apoyó electoralmente al gobierno está cayendo en la cuenta que somos nosotros (y no “la casta”) los que estamos pagando este brutal ajuste (que incluye motosierra, licuadora, secadora y cualquier otro electrodoméstico que se les ocurra) y que la decoración del palabrerío “liberfacho” y anticomunista no alcanza para comer.

Frente a toda esta calamidad venimos escuchando con cierta insistencia que en los centros laborales “no se le echa la culpa al gobierno sino a las empresas y a los sindicatos”. Lo que a simple vista puede parecer algo “negativo” nos lleva rápidamente a preguntarnos ¿es tan así?

Obviamente que el gobierno no es otra cosa que un representante y administrador de la facción burguesa que se ha quedado con el Estado a su servicio y es responsable directo de lo que padecemos. Pero que haya sectores de masas que -hastados de venirla remando por décadas y décadas con gobiernos de toda calaña- y queriendo que de alguna manera “al gobierno le vaya bien” pongan la mira directa en contra de empresarios y sindicalistas empresariales no es un tema para soslayar. Ya quedarán en evidencia con los planes en curso la “santa alianza” que conforman éstos con el gobierno de turno.

EL 24 DE MARZO

Uno de los baluartes por los que todavía aparece “sostenible” el gobierno es gracias al nefasto papel que juega el populismo y el reformismo, adalides de la conciliación de clases y rompedores seriales de cualquier atisbo de protagonismo de las masas.

Así lo intentaron el pasado 24 de marzo, en donde tanto el denominado kirchnerismo (y los organismos de DDHH que así se identifican) como la izquierda parlamentaria (hegemonizada por el troskismo) hicieron lo imposible para frustrar una movilización unificada que hubiera sido un verdadero golpe para los planes del gobierno.

Pero más allá de las mezquindades electoraleras disfrazadas con discursos de barricada tanto desde un lado como del otro, el sentimiento unitario de nuestro pueblo se hizo presente en las calles.

No sólo en la convocatoria a la Plaza de Mayo sino también en muchas ciudades en diferentes provincias, en donde se movilizó de manera unificada y las movilizaciones fueron muy importantes y masivas.

Familias enteras, grupos de amigos y amigas, compañeros y compañeras de trabajo, desde los barrios y los centros de estudio, miles y miles nos hicimos presentes ratificando que él NUNCA MÁS es una batalla construida y ganada por este pueblo en décadas que no podrá borrarse por más que el gobierno de turno gaste plata en sus provocaciones negacionistas. (En nota aparte nos referimos específicamente al video institucional publicado por el gobierno a propósito del 24 de marzo).

Queremos hacer especial mención que en la ciudad de Buenos Aires nuestro Partido convocó, se movilizó y realizó una actividad unitaria con una serie de organizaciones hermanas (Bloque Popular 20 de diciembre, compuesto por la Columna Boli Lescano, Asambleas Populares y Secretaría de Trabajadores Migrantes; así como con el PL, Partido de la Liberación y el Movimiento EPPA, de ex presas y presos políticos autoconvocados). En donde se destacó el clima de camaradería y el compromiso revolucionarios, pilares fundamentales para la unidad desde las bases y la acción concreta que pregonamos.

¿POR DÓNDE CAMINA LA RESISTENCIA?

No sólo la facción burguesa que representa el gobierno de Milei sino la burguesía monopolista toda viene intentando disciplinar y condicionar a la clase obrera porque saben que ese es su verdadero enemigo de clase, el único que puede hacer trastabillar sus planes de ir por todo.

En eso están todos unidos y dejan de lado cualquier cosa en la que no se pongan de acuerdo. Ahí no importa si en política no están unificados, si todo es una verdadera anarquía. De lo que se trata es de amordazar a nuestra clase, condicionarla, no dejarla levantar vuelo, que no despusen las experiencias que comienzan a plantarse por fuera de la institucionalidad del sistema.

Y allí también el populismo y el reformismo juegan su papel haciendo mucho daño. En los centros laborales y en las fábricas tratan de ponerse al frente con el objetivo de maniar el descontento; utilizan discursos combativos y hasta llaman a tomar medidas de “máxima”, que cuando se las analiza no son otra cosa que el furgón de cola de las multinacionales que representan. Lo que está ocurriendo en Acindar - Villa Constitución por estos días es quizás un elocuente ejemplo de lo que decimos.

Porque lo que está ocurriendo es que **la crisis política de la burguesía comienza a tener que ver directamente con lo que pasa en la clase obrera**. La presión de las bases, la bronca por el día a día, el descontento, la falta de credibilidad frente a los discurso



patronales de “que están en crisis” viene motivando una serie de conflictos que comienzan a trascender. Y es allí en donde comienzan a despuntar los límites que comienza a tener el plan del gobierno.

Comienza a manifestarse un potencial en donde nuestra clase va empujando a un nuevo nivel de resistencia, hay cosas que comienzan a cambiar.

Y no hablamos de “la resistencia” que pregona el populismo y reformismo para tratar de frenar el protagonismo de las masas trabajadoras y ser ellos los que “se sienten a negociar”. Ya sabemos cómo termina eso, no necesitamos que nadie nos lo cuente.

Hablamos de las experiencias genuinas que ya no quieren saber más nada con delegar nada a nadie, conque las decisiones nos pasen por el costado.

Para avanzar contra el plan de gobierno se requiere de una unidad por abajo, pero de diferente cuño. Lo que nos presenta el sistema democrático representativo está agotado.

Lo nuevo que está naciendo tomó brillo tanto el 24 de enero como el 24 de marzo. Y de alguna manera eso también comienza a retumbar en las paredes de los grades establecimientos proletarios. Los anhelos de esos trabajadores y trabajadoras de avanzada están jugando sus cartas (no sin dificultades) y aún sin tener el proyecto revolucionario en sus manos.

Pero este proceso de resistencia no cederá. Por el contrario: se tensará y será necesario profundizarlo en el plano político. Se abren puertas para insertar las ideas de un verdadero cambio. La clase obrera comienza a tomar un “color de clase”. Debemos seguir trabajando para que esa fuerza incontenible vaya creando referencias de las masas populares.

Por eso, debemos comenzar a plantear que los métodos de lucha deberán ir adecuándose en función de la intensidad de los ataques del gobierno de burguesía, para ir encontrando los nuevos cauces y metodologías que resulten cada vez más efectivas para defender nuestros derechos y avanzar en nuestras conquistas, no sólo económicas sino políticas. ★

EL VALLE SE CALDEA

Comenzamos a publicar en esta sección una serie de artículos que buscarán reflejar el estado de ánimo y el estado de la resistencia que reflejan las luchas en las diferentes regiones de nuestro país.

Esos conflictos que muchas veces no “escalán” a los grandes medios de desinformación pero que están presentes en cada comunidad.

En esta oportunidad nos metemos en la zona del Alto Valle de Río Negro y Neuquén.

Durante el último mes se han profundizado los conflictos en la ciudad de General Roca (a la que el pueblo ha denominado por su nombre anterior a la conquista: “Fiske Menuco”, como rechazo al nombre del genocida Roca), y podría decirse que en toda la zona del Alto Valle de Río Negro y Neuquén en general.

Sólo en la localidad de Roca se encuentran activos: el conflicto del Instituto Universitario Patagónico de las Artes, que se ha organizado mediante una histórica Asamblea Interclaustró, que en diciembre rechazó la designación del rector interventor colocado por Weretilnek, y se encuentra en plan de lucha para lograr la normalización de la universidad; este conflicto está también atravesado por el problema salarial, de infraestructura y una intentona de despidos en la que tuvieron que retroceder y el vaciamiento educativo que impulsa el gobierno provincial.

Por otro lado, los docentes de primaria y secundaria han estado de paro durante las semanas anteriores, convocado por Unter, ante la propuesta vergonzosa del gobierno que sólo brindaría un bono no remunerativo de cien mil pesos, cuando los trabajadores y trabajadoras del estado tienen los salarios prácticamente congelados desde noviembre de 2023. La última oferta salarial fue un aumento en suma fija de entre 100 mil y 140 mil (dependiendo de antigüedad y categoría), más un bono que se pagó el 27 de marzo de 60 mil. Esto dejaría los salarios estatales aplastados en más del 50% en relación a la inflación de los últimos 6 meses.

En este conflicto en educación hay que recordar también que padres, docentes y alumnos vienen reclamando por la falta de infraestructura edilicia y vaciamiento general del sistema educativo desde el año pasado, en una incipiente organización autoconvocada.

Por su parte, los y las trabajadores de salud, nucleados sobre todo en Asspur, ATE y organizaciones autoconvocadas, han estado manifestándose para lograr el aumento del 100% de las guardias, la zona desfavorable y el plus por Trabajo Insalubre, que vienen luchando desde la pandemia.

Las y los trabajadores se autoconvocaron y se encuentran acampando en el Hospital López Lima en la lucha por el aumento salarial, hace más de 15 días que se encuentra el acampe activo. Asspur convocó a paros y acampes de salud en todo Río Negro los días 19, 20 y 21 de este mes, en algunas localidades de la provincia, en otras como Bariloche el paro es por tiempo indeterminado. Actualmente hay al menos 18 hospitales en conflicto en toda la provincia. (Toda la información sobre el conflicto de salud puede tomarse de la página de Asspur en Facebook: <https://www.facebook.com/asspur.fesprosa>)

Por otra parte, el municipio peronista de Soria decidió arbitrariamente desalojar la biblioteca popular de La Estación en Gral. Roca, y a partir de allí se conformó una asamblea en defensa de la biblioteca que actualmente tiene recuperada la biblioteca hasta que haya una restitución del espacio.

El viernes 29 de marzo denunciaron que, como forma de amedrentamiento, colocaron desde el municipio una cámara apuntando directamente a la biblioteca, encontrándose, además, con que nuevamente la biblioteca sufrió un ataque en el que se secuestraron libros de la muestra que se hizo para el 24M, destrozándola y robaron la wenufoye (bandera mapuche) por segunda vez. El conflicto viene escalando, y a pesar del amedrentamiento y la apuesta al desgaste que impulsa el gobierno municipal, la asamblea se mantiene fuerte y sostiene la recuperación hace más de 15 días.



También la Asamblea de Fiske por el Arte ha estado haciendo actividades al aire libre y festivales en la lucha contra el desguace de la cultura que está haciendo el gobierno nacional y provincial, la asamblea se autoconvoca cada varios días y participan artistas de diferentes sectores de la comunidad. También han acercado su solidaridad a otros conflictos, cómo el abrazo simbólico que llevó adelante el hospital en la última semana de marzo, el cual logró una convocatoria masiva, con actividades artísticas y culturales en el hospital.

La Asamblea por el Agua de Fiske también ha estado haciendo actividades culturales en relación a la problemática de la contaminación del agua y el cambio climático generado a raíz de la explotación capitalista de los recursos naturales.

Otro conflicto en marcha es el de la Universidad del Comahue, dónde la comunidad ha expresado en asamblea que el presupuesto asignado actualmente es insuficiente para el correcto funcionamiento de la universidad y han aparecido algunas publicaciones al respecto en Instagram.

Denuncian que el presupuesto de la universidad es el mismo del 2023 aprobado en el 2022, sin tener en cuenta el 270% de inflación anual acumulado. También denuncian que el gobierno refiere a un “70% de aumento” pero que ese supuesto 70% es sobre el 5% del presupuesto que posee (es decir el 3,5% del presupuesto total); por lo que la Universidad está funcionando con sólo un tercio del presupuesto necesario; y que el plantel docente, en un 80% está percibiendo salarios por debajo de la línea de pobreza.

Por su parte, Marcelo Rucci, actual burócrata al frente del Sindicato de Petróleo y Gas Privado de Río Negro,

Neuquén y La Pampa, habla de un “acuerdo histórico” por la recomposición salarial establecida en julio/2023 que llega hasta marzo de este año. Los trabajadores denuncian que ese supuesto incremento (del 82.5%) toma aumentos anteriores, que este año aún no hubo aumento cuando, por ejemplo, las naftas siguen subiendo; y que no alcanza para vivir.

Y no olvidemos que, a partir de la adenda del Convenio colectivo firmada en 2016, que precarizó las condiciones de trabajo, las muertes y mutilaciones laborales en el sector se han multiplicado. Sólo en el mes de febrero se registraron tres hechos fatales.

Eso, mientras las empresas festejan sus récords de ganancias y producción, que toca los 370 mil barriles diarios de petróleo.

A los estatales neuquinos, por su parte, el gobierno les terminó cerrando el acuerdo por decreto, aunque luego las dirigencias sindicales terminaran aceptando. Sin embargo, no pudo llevar adelante su iniciativa de no incluir el aumento por IPC, ganado con “los elefantes” en las rutas -sólo respecto del mes de enero lograron quitarlo reemplazándolo por un bono- y tuvo que tirar para atrás la cláusula que disponía que ese aumento por IPC quedaba sujeto a “si el contexto macroeconómico complica su financiamiento”.

Los ejemplos que mencionamos tensionan la situación en el Valle. Es necesario, para quebrar el plan del gobierno, sostener los conflictos y seguir creciendo en organización y masividad, buscando el apoyo de las comunidades y generando lazos para que podamos, cómo un solo puño, golpear en el corazón de este proyecto de miseria que quiere llevar adelante la burguesía, gobierne quien gobierne. ★

ALGUNAS REFLEXIONES SOBRE LA POSICIÓN DEL GOBIERNO DE MILEI Y EL 24 DE MARZO

El pasado 24 de marzo el gobierno nacional difundió un video en el que enarbolaba el supuesto objetivo de reivindicar una memoria, verdad y justicia “completas”. Allí se tergiversa, se oculta, se miente la historia, como siempre lo ha hecho la clase dominante con el fin de despojar al pueblo de la misma y consolidar su dominación ideológica sobre el conjunto de la sociedad. Abordaremos dicho material para finalmente hacer conocer nuestras conclusiones.

LA VIOLENCIA POLÍTICA

En el video se sostiene que la violencia política en nuestro país comenzó con la fundación de las organizaciones guerrilleras en las décadas del 60/70.

Sin embargo, el Estado Nación argentino fue fundado sobre la sangre de los pueblos nativos en el siglo XIX. Las sucesivas campañas contra los mismos fueron realizadas con la consigna “civilización o barbarie”. Barbarie que la burguesía desató contra hombres, mujeres, niños y niñas, llevando a cabo un virtual exterminio de esas comunidades.

Entrado el siglo XX, la violencia política de clase ejercida por la burguesía no tuvo límites.

En 1919 más de 700 muertes y una cantidad contada por decenas de niños desaparecidos en la represión contra la huelga de los Talleres Vasena, en lo que se conoció como la Semana Trágica; en 1921 la represión contra la huelga de La Forestal, en la provincia de Santa Fe, dejó un saldo entre 500 y 600 víctimas (según el diario La Vanguardia) y algunas investigaciones ascienden el número a más de 1.000; entre 1920 y 1922, en la Patagonia, la represión del ejército a la huelga obrera arrojó 1500 muertes; en 1955, el bombardeo con más de 10 toneladas de explosivos sobre la Plaza de Mayo (ejecutado por

aviones de la Marina) asesinó a más de 300 personas; en la década del 60 las movilizaciones obreras y estudiantiles (en Tucumán, Corrientes, Rosario, Córdoba) dejaban como saldo muertos y heridos producto de la represión estatal. Cabe agregar que esa violencia ejercida por las instituciones de la burguesía estaba acompañada de grupos civiles que ejercían la violencia amparados por las mismas y que los sucesos de la Patagonia, la Semana Trágica o la Forestal ocurrieron en gobiernos «constitucionales».

Es en este contexto histórico en el que aparecen las organizaciones político-militares en la década del 60, entre ellas el Ejército Revolucionario del Pueblo (ERP), fundado por nuestro Partido en 1970. Ni más ni menos: era la violencia organizada de los explotados y oprimidos contra la violencia de la clase dominante ejercida por décadas.

La dictadura de 1966 / 1973 prohibía la actividad política. Y el intento de subordinar a la clase obrera sería explícito en los años posteriores entre 1973 / 1975 (la imposibilidad de hacerlo terminó en la intervención de la dictadura de 1976).

Cabe agregar que en el período 1973 / 1975 grupos paramilitares operaban en contra de dirigentes obreros, estudiantes y campesinos. (Eso explica que la agudización de la violencia política tuviese su continuidad -inclusive- después de Lanusse).

La burguesía oculta la violencia de su clase al mismo tiempo que le atribuye a la violencia del pueblo todos los males. De esa manera intenta despojar al pueblo de su derecho a la resistencia y a la lucha en todas sus formas, intenta denigrar e impugnar la violencia de los de abajo. En el video cierra su discurso con el llamado a la convivencia, la pacificación, la reconciliación, superar las heridas, precisamente en el momento en el que es el propio gobierno el que enarbola un discurso de violencia política y de “protocolos” represivos.

Así como de todo se apropia, la burguesía también lo hace con el ejercicio de la violencia.

LA TEORÍA DE LOS DOS DEMONIOS

Durante la década del 80 esta teoría tuvo sus impulsores, incluso dentro del gobierno radical de Alfonsín. Con la misma se justificaba la acción de la dictadura militar que, presuntamente, había actuado para salvar a la Nación.

La enérgica lucha de los organismos de DDHH y del pueblo argentino para exigir el juicio y castigo, sosteniendo además la emblemática consigna “no hubo errores, no hubo excesos”, más las pruebas irrefutables que se volcaron en el juicio a las juntas militares, se impusieron sobre tan flagrante mentira.

Allí se demostró que la dictadura puso en marcha un plan sistemático de desapariciones y asesinatos para imponer una profunda transformación de la estructura productiva en nuestro país. Para que ese plan político y económico fuera posible de implementar se ejecutó el Terrorismo de Estado y la represión clandestina no sólo sobre las organizaciones político-militares sino sobre las organizaciones sindicales, estudiantiles, barriales, culturales, etc.

Así como hoy, el plan de la dictadura era derrotar a la clase obrera y toda expresión popular de resistencia. Tanto fue así que la CONADEP (Comisión Nacional sobre la Desaparición de Personas) logró establecer que, de las denuncias recabadas por ese organismo, el 30,2% de las desapariciones se produjeron en la clase obrera, 17,9% personas empleadas en otras ramas productivas y comerciales, 5,7% docentes, 5% a personas con trabajo autónomo y 1,3 periodistas. Si se incluyen profesionales de distintas disciplinas, el porcentaje asciende a un 78%.

Por otra parte, y como para que quede claro que las FFAA actuaron como brazo armado del Estado burgués y de la facción que se impuso en ese momento, se ha comprobado que empresas como Ford, Mercedes Benz, Ledesma, Acindar,



Siderca, Molinos Río de la Plata, tuvieron directa intervención en entregas, torturas y desapariciones. Al mismo tiempo, el ministro de economía de la dictadura, José Alfredo Martínez de Hoz y el secretario de hacienda de la época, Juan Alemann, participaron en forma directa o conocían cabalmente la política de desapariciones forzadas.

Por si faltara algún argumento para refutar la teoría de los dos demonios y que el combate contra el terrorismo fue y es una falacia, el robo de bebés, la apropiación de los bienes de personas desaparecidas, el secuestro y la tortura planificadas y ejecutadas desde el Estado en forma clandestina, así lo demuestran.

SOBRE LA CIFRA DE DESAPARECIDOS

Que en el video aparezca un individuo que declare que él inventó la cifra de 30.000 desaparecidos, es un insulto a la inteligencia del pueblo.

Si es una u otra cifra nunca podrá saberse porque el Estado, tanto durante la dictadura como con los distintos gobiernos que la sucedieron, negaron sistemáticamente la apertura de los archivos de la represión: además que al hablar de desaparición de personas se está hablando que no existen cuerpos, ni tumbas, ni certezas sobre su paradero, excepto por la ineludible lucha de familiares y organizaciones que nunca dejaron de lado la búsqueda.

La consigna “son 30.000” toma importante relevancia en este momento histórico pues no sólo sale a enfrentar el negacionismo y la mentira, sino que además ratifica que esa cifra es la memoria

viva de un pueblo que, mayoritariamente, rechaza y repudia la represión y el autoritarismo en defensa de las libertades políticas conquistadas.

De lo que se pudo establecer fehacientemente hasta aquí, documentos desclasificados en EE.UU. revelan que, hacia 1978, las cúpulas militares reconocían una cifra de 22.000 personas muertas o desaparecidas. El propio diario La Nación, sostenedor acérrimo del gobierno de Javier Milei, publicaba esta noticia en marzo de 2006 (<https://www.lanacion.com.ar/politica/el-ejercito-admitio-22000-crimes-nid791532/>).

SOBRE EL AJUSTICIAMIENTO DEL CAPITÁN VIOLA

Al respecto de este tema, transcribimos el editorial de El Combatiente N°146 del 4 de diciembre de 1974.

“El domingo 1° de diciembre una unidad del ERP abatió en Tucumán al Capitán de Inteligencia Humberto Viola, en cumplimiento de las represalias contra la oficialidad del ejército contrarrevolucionario ordenadas por el Comité Central de nuestro Partido como respuesta al asesinato de 16 guerrilleros en Catamarca. (NDR: que fueron fusilados una vez hechos prisioneros).

En el curso de la acción y en circunstancias que aún no conocemos fehacientemente, murió la niña de 3 años María Cristina Viola y resultó herida la niña María Fernanda Viola de 5 años, ambas hijas del Capitán represaliado. Este desgraciado hecho, que lamentamos profundamente, es un exceso injustificable que mancha la limpia trayectoria de nuestro ejército guerrillero.

Consciente de la responsabilidad que le cabe ante nuestro pueblo, el Buró Político del PRT, dirección político-militar del ERP, tomó la resolución de investigar este exceso, adoptar las disposiciones que correspondan y comunicarlas al pueblo argentino. Al mismo tiempo, en homenaje a la sangre inocente de esas criaturas, en previsión de que no se repita hecho semejante y considerando alcanzado su objetivo, nuestro Buró Político resolvió dar por cumplida esta campaña de represalias, ad-referéndum del próximo Comité Central”.

No es nuestro objetivo debatir o polemizar con una de las personas heridas en ese hecho y que aparece en el video. Entendemos que hacer conocer la posición asumida por nuestro partido en ocasión de producirse este suceso tan lamentable e injustificado es atenernos a la verdad histórica.

CONCLUSIONES

La facción burguesa que hoy gobierna persigue algo que no es nuevo.

El negacionismo, reinstalar la teoría de los dos demonios, afirmar que la dictadura militar que tomó el poder en 1976 vino a salvar al país del “comunismo apátrida”, se viene fogueando desde hace varios años.

Lo que el gobierno de Javier Milei y Victoria Villaruel hace es darle un nuevo impulso, abierto y desfachatado, a una visión de la historia que calza como un guante en la campaña anticomunista que realizan.

Además, necesitan *apalancarse* en determinadas posiciones “ideológicas” como un intento más de resolver sus crisis políticas a través de la violencia de los de arriba. Cuestión sobre la que el pueblo argentino, hace más de 40 años, no les da espacio.

Como parte de esa campaña, el video persigue ampliar la base social que apoye el plan de la burguesía monopolista: atacar directamente a la clase obrera como blanco al que hay que derrotar y disciplinar políticamente como condición para que su política de ajuste, supresión de conquistas y avance sobre las libertades políticas y sociales conquistadas, pueda ser aplicada y transite por un camino despejado de resistencia y lucha.

Porque, en definitiva, el anticomunismo que con tanto ahínco sostienen Milei y compañía es la batalla de fondo que la burguesía asume contra su enemigo de clase, la clase obrera, la única capaz de encabezar junto al pueblo un proceso que cuestione y desafíe su dominación, tal como se ensayó en la década del 70. ★

La facción burguesa que hoy gobierna persigue algo que no es nuevo.
El negacionismo, reinstalar la teoría de los dos demonios,
afirmar que la dictadura militar que tomó el poder en 1976
vino a salvar al país del “comunismo apátrida”,
se viene fogueando desde hace varios años.

EL ABAJO QUE SE MUEVE

Reflejamos en esta página algunas de las luchas protagonizada por trabajadoras y trabajadores de nuestro país durante el mes de marzo.

A esto hay que sumarle los conflictos en las fábricas siderúrgicas que venimos reflejando en la web de nuestro Partido.

En donde, además, ya sabemos que se vienen profundizando al cierre de esta edición múltiples conflictos en el sector estatal como respuesta a los anuncios de despidos de miles de trabajadores.

8/3. **Trabajadores de prensa y comunicación de Córdoba** realizaron un paro con gran adhesión para reclamar por recomposición salarial urgente y defender los puestos de trabajo de los medios públicos como Télam, Radio Nacional y los SRT, entre otros.

La medida de fuerza contó con un alto acatamiento en medios como La Voz del Interior, Radio Mitre y en los mencionados SRT, cuyos trabajadores decidieron realizar un paro activo con una destacada visibilización del conflicto en todos los programas del multimedio.

11/3. **Paro total en AySA** por despidos masivos y la amenaza de privatización de la empresa. La medida de fuerza fue convocada por el Sindicato de Obras Sanitarias de Gran Buenos Aires.

12/3. **Trabajadores del ingenio azucarero Deaboard (ex ingenio Tabacal, Salta)**, marcharon en la ruta nacional 50 por el sorpresivo despido de 38 empleados y decidieron realizar un paro. Este suceso se produce en medio de las negociaciones paritarias que se iniciaron en febrero.

15/3. **Trabajadores de UOCRA de Santa Cruz**, donde llegaron más de 1.000 telegramas de despidos a los trabajadores de las represas. Desde hace días en los accesos de las represas hay delegados y trabajadores manifestándose. Lo mismo ocurre en las localidades donde hay trabajadores en las calles y rutas.

18/3. **Empleados municipales de Godoy Cruz (Mendoza)** iniciaron un paro por 48 horas en reclamo por los bajos salarios y la falta de acuerdo en el marco de las paritarias

19/3. **Trabajadores de la salud de Rio Negro**. Paros y acampes en los días 19, 20 y 21 en distintos centros sanitarios de las localidades de la provincia.

26/3. **SENASA**. ATE convocó un paro de 48 horas en el Servicio Nacional de Sanidad y Calidad Agroalimen-

taria (SENASA) en respuesta a la amenaza de recortes de personal, que podrían afectar hasta un 30% de los trabajadores. La medida tuvo un impacto significativo en las exportaciones y controles sanitarios en todo el país, suspendiéndose todos los controles en puertos, aeropuertos y aduanas, así como la fiscalización en las barreras zoonosanitarias del país.

28/3. **Agencia Nacional de Seguridad Vial, base Hudson**. Un total de 41 trabajadores fueron despedidos en el marco de un recorte que lleva a cabo el Gobierno Nacional. Los trabajadores realizaron una protesta en la Autopista a la altura de Hudson, para visibilizar los despidos. Pidieron por la reincorporación de todos ellos y que se acabe el ajuste en el estado.

28/3. **Trabajadores pesqueros (empresa TAE, Comodoro Rivadavia)** mantienen una retención de servicios en la zona portuaria de Comodoro Rivadavia. La medida incluye el corte en el ingreso a la planta. El conflicto alcanza a 120 familias trabajadoras entre fileteros, envasadores y peones. ★



“SIN EL SINDICATO NO SE PUEDE LUCHAR”

Iniciamos en este número una nueva sección de El Combatiente.

En diferentes lugares de trabajo, en el marco de las experiencias de lucha que se vienen llevando adelante, es bastante habitual que aparezcan inquietudes y/o dudas.

En general, las mismas surgen de esa vanguardia obrera que está naciendo, que se va moldeando al calor de los acontecimientos, pero sin una clara conciencia de clase o –en todo caso- imbuida de toda la ideología burguesa con la que nos machacan a diario. Trataremos desde estas páginas ir tomando esos conceptos que recibimos de nuestros compañeros y compañeras, con el objetivo de facilitar el debate cotidiano y aportar en la tan necesaria lucha ideológica. En esta oportunidad, un “clásico”: “Sin el sindicato no se puede luchar”.

Desde hace muchos años que – desde la vuelta a la democracia podríamos decir- venimos escuchando decir o repetir a nuestros compañeros y compañeras de trabajo que “sin el sindicato no se puede pelear o reclamar”, que necesitamos “un respaldo”, que debemos “pedirles a los gremios que llamen a un paro” y cosas por el estilo.

Y estas ideas instaladas como verdades absolutas e incuestionables tienen –justamente- mucho que ver con el funcionamiento, con la esencia de la democracia representativa, o democracia burguesa, lo que es lo mismo.

Así como quienes resultan electos en las elecciones a cargos ejecutivos o parlamentarios estarían llamados a “representarnos” y resolver nuestros problemas (cosa que no estaría ocurriendo, claro está); en el terreno laboral “nuestros representantes sindicales” serían los que reclaman y nosotros (las masas obreras) los que debemos esperar.

Esto se sufre hasta el día de hoy en cada centro laboral. Y todavía pesa a la hora de organizarse entre las bases, que es en donde verdaderamente está la fuerza que motoriza todo.

Y nos referimos a lo que hacemos desde la organización para la producción, sino -y lo más importante- la organización para la lucha.

Ese poder que existe, es real y se basa en nuestro protagonismo, pero todavía no se hace consciente, por el hecho –justamente- que la ideología burguesa todavía pesa y bastante.

Cuando planteamos esto es cierto que aparecen ciertas contradicciones entre las y los trabajadores, en ese transitar que –como ya lo hemos dicho- es tan lineal y convive lo nuevo con lo viejo.

Se ve, se siente y se sabe cuándo el gremio es entregador y pro patronal. Pero a la vez eso no termina todavía de desterrar la repetición de ciertos clichés que juegan de tapón a la hora de poder liberar las fuerzas que anidan entre las mismas bases.

Esto es parte de la verdadera lucha ideológica que desde nuestros destacamentos proletarios estamos dando cotidianamente en cada centro laboral.

Los intereses de nuestra clase contra los intereses de la clase dominante. Y no tiene nada que ver con quién voto uno o a quién votó el otro, a cómo decidió golpear cada uno en el momento particular de la elección.

Es ir clavando estacas de lo pequeño a lo grande en la única lucha ideológica que importa.

Y no arrancamos de cero.

Hay cientos de experiencias de lucha que se vienen dando de forma autoconvocada por fuera de los gremios, donde la asamblea participativa y activa con algunas experiencias de democracia directa juegan un rol fundamental.

En esas experiencias se está dando un salto en la calidad de las luchas porque el protagonismo de cada trabajador tiene importancia. Donde el gremio (por más que intente "dirigir") choca con una asamblea que es la que dirige desde las mayorías.

Pensamos que estas experiencias se van a ir multiplicando en la medida no sólo porque las hagamos co-



nocer sino también en la medida en que se vayan haciendo conscientes, en la medida que se vaya rompiendo con la institucionalidad burguesa que mencionábamos al principio.

La clase dominante le teme a esta fuerza contenida más allá de que por ahora pueda parecer "adormecida". Es por eso que más allá de todas las disputas que tienen por arriba, los une el odio hacia nuestra clase y no descansarán un día en meter temor entre las masas obreras y populares para que nadie se atreva a cuestionar su institucionalidad.

Saben que cuando se *patea el tablero* una vez, inicia una etapa difícil de volver marcha atrás.

Porque cuando cada obrero, cada obrera, comienza a reconocerse como clase, comienza a hacer consciente su capacidad de transformación. Ya no solo en su lugar de trabajo sino en la sociedad toda. ★

Este periódico ha sido editado e impreso con el aporte del pueblo trabajador

**EL PASADO 6 DE MARZO SE CUMPLIÓ UN NUEVO ANIVERSARIO DE LA SALIDA
DEL PRIMER NÚMERO DE EL COMBATIENTE EN EL AÑO 1968.
56 AÑOS DE LUCHA ININTERRUMPIDA POR LA REVOLUCIÓN.**



MARIO ROBERTO
SANTUCHO

El Combatiente

Partido Revolucionario
de los Trabajadores
Por la Revolución Socialista

Órgano de la Dirección del
Partido Revolucionario de los Trabajadores
Fundado el 6 de marzo de 1968.
Año 56°. Editorial El Combatiente.
prtarg.com.ar
prtweb@gmail.com
Aparece el primero de cada mes.



POR LA VERDADERA CONSTRUCCIÓN DE UNA NUEVA SOCIEDAD

Para el presidente Milei cualquiera que no comparta sus “ideas libertarias” es “comunista”.

Y –más allá de sus disparatadas conclusiones- profesa un profundo anticomunismo, verdadera *música para los oídos* de la clase a la que representa (la burguesía), que reconoce al único capaz de convertirse en su sepulturero: **el proletariado**.

Nuestra concepción leninista de la revolución se basa en la búsqueda permanente de atajos que acerquen, al proletariado y el pueblo a la toma del poder, hoy en manos de una pequeña minoría responsable de las calamidades que vivimos.

Por eso trabajamos en una táctica que unifique y golpee como un solo puño con el objetivo de quebrar el plan del gobierno, englobando todos los esfuerzos que se vienen haciendo desde las bases obreras.

El “primer acto” es la propaganda revolucionaria en los centros de producción, en los parques industriales y las fábricas, independientemente del estado de ánimo, la disponibilidad en el lugar o la penetración del proyecto revolucionario.

Allí es donde **la iniciativa del ser humano consciente se agiganta**.

Para lograr que la clase obrera ocupe su lugar en la lucha política y así desequilibrar esta balanza a favor del pueblo oprimido, para que cuente con un proyecto liberador clasista que sea soporte y futuro para la solución de sus demandas y la base para la construcción de una nueva sociedad.



/PRT ARGENTINA